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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首
梁振英昨日在香港回歸18周年慶祝酒會
致辭時指出，香港的經濟發展有機遇也
有挑戰。在國家「一帶一路」的發展策
略上，香港可以繼續發揮內地與國際接
軌的作用，發揮投資者、中介者和支援
者3個功能，也可在項目融資、財務管
理等多方面支援亞投行。

「一國」和「兩制」港具雙優勢
梁振英昨日在致辭時談到香港在經濟
發展上的機遇和國家的發展，指「一
國」和「兩制」的雙重優勢，為香港提
供了令世人艷羨的有利條件，香港過去

一年取得幾項重大發展，包括「滬港
通」正式開通、內地和香港基金互認於
昨日落實、香港率先和廣東省基本實現
服務貿易自由化等。
他續說，外國經濟夥伴十分重視香港作
為「超級聯繫人」的作用：今年4月，他
到馬來西亞出席東盟領袖論壇，和6個東
盟國家的首腦分別舉行雙邊會面，推動香
港與東盟各國的經貿發展，及香港和東盟
各國的自由貿易協議談判。
上月，他到加拿大和美國出席香港貿易

發展局舉辦的大型推廣活動，會見兩地共
2,000多位政商界人士，「美加兩國十分
重視香港的優勢和功能，對香港的政治、

社會和經濟狀況，表示充滿信心。」
梁振英特別提到，上周聯合國貿易和

發展會議發表環球投資報告，香港在全
球外國直接投資的流入和輸出都排名第
二，流入是1,030億美元，僅次於中國
內地；輸出是1,430億美元，僅次於美
國，「香港只是一個城市，但外國直接
投資的流入和輸出量，僅次於全球第一
和第二大的經濟體，再次印證香港作為
『超級聯繫人』的重要地位。」

投資 中介 支援 三功能集一身
他強調，香港有「一國」和「兩制」

的雙重優勢，在國家「一帶一路」的發

展策略上，可以繼續發揮內地與國際接
軌的作用，而香港在貿易、物流、工商
專業服務和金融業有強大的競爭力，可
以發揮投資者、中介者和支援者三個功
能。
梁振英續說，亞洲基礎設施投資銀

行（亞投行）是國家發展戰略的重要
一環，香港可以支援亞投行在項目融
資、發債、投資、財務管理及外匯管
理等方面的業務，也可以提供法律、
工程、會計等專業服務，協助亞投行
籌備和實施基建項目，香港的專業服
務業及金融服務業也可以有更多的發
展機遇。

把握「一帶一路」機遇 港發揮三功能

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）昨日清晨，特
區政府在金紫荊廣場舉行升旗禮，為慶祝香港回
歸祖國18周年系列活動揭開序幕。全國政協副
主席董建華、香港特區行政長官梁振英、香港中
聯辦主任張曉明，以及中央駐港機構代表、香港
社會各界人士和市民共同見證這一莊嚴時刻。
清晨6時，大批手持國旗和區旗的香港市民

和內地遊客開始聚集在金紫荊廣場參加升旗儀
式。7時38分，身穿白色禮服的香港警察樂隊
奏着樂曲進入廣場。隨後，由香港特區政府警
務處、消防處、香港海關及入境處等多支紀律
部隊組成的儀仗隊步操進場。升旗手和護旗

手，護送國旗和香港特區區旗來到旗杆下。

直升機「舞旗」水警輪「散花」
7時55分，梁振英伉儷來到廣場，與在場的市

民握手交談。7時59分，升旗儀式正式開始，全
體肅立。激昂的《義勇軍進行曲》奏響，全場觀
眾和嘉賓高唱國歌，注視着中華人民共和國國旗
與香港特別行政區區旗冉冉升起。
8時正，五星紅旗和紫荊花區旗升至旗杆頂

點。此刻，兩架分別懸掛國旗和特區區旗的直
升機從空中掠過，引來在場觀眾一片歡呼；水
警輪徐徐駛過維多利亞港灣，噴灑出絢麗的水

花，與廣場上鮮豔的旗幟和金紫荊雕塑交織成
一幅美麗的畫面。禮畢，全場歡騰，在場的市
民及遊客揮動着手中的國旗和區旗。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首普選
決議案因立法會反對派議員綑綁投票而被否
決，特首梁振英昨日坦言，香港有部分人不
願意接受香港基本法及全國人大常委會的規
定，誤判中央底線，令香港錯失了發展民主
的重大機遇，但在政改過程中，香港社會確
認了基本的憲制原則，及按照香港基本法和
其他法律辦事的必要性。

部分人誤判中央底線 令港失普選
梁振英昨日在慶回歸酒會致辭時表示，

香港過去一年有普選特首的歷史性機遇，
社會就此投入大量精力和時間，但部分人
不願意接受香港基本法及全國人大常委會

的規定，誤判中央底線，最後40%立法會
議員投反對票，令普選建議未能獲得三分
之二的大多數議員支持而落空。
他續說，79日的違法「佔領」行動更令
社會秩序和法治面臨持久而嚴峻的挑戰，
面對違法的「佔領」行為，廣大市民堅決
反對，特區政府和警隊表現極大的耐性和
克制。他再次向問責團隊、公務員包括警
隊，和廣大市民致敬和致謝。
梁振英坦言，特首普選決議案被否決，

令香港錯失了發展民主的重大機遇，但
在政改過程中，香港社會確認了基本的
憲制原則，及按照香港基本法和其他法
律辦事的必要性。

升旗禮慶回歸 陸海空齊歡騰

政改雖否決 憲制原則獲確認

迎房屋貧窮挑戰
惠民生須振經濟

拉布倘無休止 施政事倍功半
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英
：

香港昨日迎來回歸祖國18周年，香港各界慶典委
員會昨晨在尖沙咀文化中心舉行慶回歸大型活動

及啟動禮，港九新界各區也分別舉行了「活力．愛＠
慶回歸」嘉年華，有團體則發起愛國愛港回歸大遊
行，全城洋溢着濃厚的回歸喜慶氣氛（相關新聞刊
A4、A5、A6、A21版）。

創新科技滯後 港須急起直追
特區政府昨晨8時舉行慶回歸18周年升旗儀式，其

後在香港會議展覽中心舉行酒會，約1,200名嘉賓出
席，包括全國政協副主席董建華、特首梁振英、香港
中聯辦主任張曉明、外交部駐港特派員宋哲、特區終
審法院首席法官馬道立，以及特區主要官員、行政會
議成員、立法會議員及社會各界人士。
梁振英在致辭時，首先提到香港有部分人不願意接

受香港基本法及全國人大常委會的規定，令香港錯失
了普選特首的機遇（見另稿）。其後，他花了近半篇
幅談到香港經濟發展的機遇及挑戰。

有人毀港聲譽 懶理社會後果
他指出，香港經濟發展面對重大機遇，但也有

不少挑戰，「外部競爭激烈，香港不進則退。在
一些領域，如創新及科技，香港已經明顯落後，
必須急起直追。中國內地經濟增長放慢，歐洲債
務危機都會對香港產生影響。近年，社會上有部
分人貶低經濟活動和經濟發展的重要性，甚至破壞
香港的聲譽，忽視經濟受損的社會後果，我們必須
提高警覺。」

闢地增建房屋 供求緊張漸紓
梁振英強調，發展經濟就是為了改善民生，而香港

的民生問題有兩大挑戰，一是房屋，二是貧窮。在房屋
方面，他說，「本屆政府上任後，增加房屋土地供應的
成效逐漸顯現，明年私人住宅落成量預計是過去10年的
最高紀錄，比過去10年的每年平均落成量高72%，希望
可以開始紓緩過去長時間以來供不應求的情況。」
他表示，特區政府於去年12月公布的長遠房屋策

略，是1998年以來在房屋方面的第一份長遠策略性文
件，定下10年期的房屋供應目標，未來並會繼續加大
力度改劃土地用途，增加房屋土地供應，希望香港社
會各界，特別是地區人士能夠配合。

政府努力改善 還須社會配合
在貧窮問題方面，梁振英指，特區政府的扶貧工作

方面也漸見成效，如特區政府制訂了「貧窮線」，落
實減少貧窮人口的目標，現時數字已經跌破100萬，
當局會繼續着力做好扶貧工作。
他並強調說，歐洲某些民主國家及地區近年的經驗

很深刻：單靠民主制度和民主程序，不能解決經濟和
民生問題。今屆特區政府上任三年，其中兩年在政改
問題消耗了大量精力，普選特首決議案被否決之後，
特區政府發展經濟、改善民生的努力，需要全社會支
持和配合。
梁振英說，「如果少數的立法會議員不願意面對民

主表決而繼續拉布，如果個別社會人士刻意濫用行政
和司法程序，阻撓社會發展，政府和全社會的努力將
會事倍功半。」
他在總結時表示，香港特區成立18年來，大家一齊
克服了不少困難和挑戰，也把握了不少機遇，並深信只
要大家能以香港的整體和長遠利益為重，求同存異，務
實進取，一定可以建設更繁榮、穩定、和諧的香港。

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 鄭治祖鄭治祖））昨日是香港回歸祖國昨日是香港回歸祖國1818周年紀念日周年紀念日，，特首梁振英在慶回歸酒會上致特首梁振英在慶回歸酒會上致

辭時指出辭時指出，，特首普選決議案被反對派議員否決後特首普選決議案被反對派議員否決後，，特區政府要發展經濟特區政府要發展經濟、、改善民生改善民生，，需要全香港社會需要全香港社會

支持和配合支持和配合，，其中房屋及貧窮問題是香港目前面對的兩大挑戰其中房屋及貧窮問題是香港目前面對的兩大挑戰，「，「如果少數的立法會議員不願意面對如果少數的立法會議員不願意面對

民主表決而繼續拉布民主表決而繼續拉布，，如果個別社會人士刻意濫用行政和司法程序如果個別社會人士刻意濫用行政和司法程序，，阻撓社會發展阻撓社會發展，，政府和全社會的政府和全社會的

努力將會事倍功半努力將會事倍功半。」。」他並強調他並強調，，發展經濟就是為了改善民生發展經濟就是為了改善民生，，但有部分人近年貶低經濟活動和經濟但有部分人近年貶低經濟活動和經濟

發展的重要性發展的重要性，，甚至破壞香港的聲譽甚至破壞香港的聲譽，，忽視經濟受損的社會後果忽視經濟受損的社會後果，「，「我們必須提高警覺我們必須提高警覺。」。」

■梁振英伉儷與觀看升旗禮的市民親切握手。

■慶祝香港特別行政區成立十八周年酒會昨
日隆重舉行，香港各界約1,200名嘉賓出
席。圖為全國政協副主席董建華、特區行政
長官梁振英、香港中聯辦主任張曉明、外交
部駐港特派員宋哲相互祝酒。 莫雪芝攝

■金紫荊廣場昨日舉行回歸日升旗儀式，飛行服務隊直升機及水警
輪從空中和海上敬禮，慶祝香港特別行政區成立十八周年。


